

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Telaah atas Tafsir Ayat-ayat Kafir dalam *al-Ibrīz* Karya K. H. Bisyrī Muṣṭafā” ini ditulis oleh Mukhibatur Rohmah, NIM. 17301163021, Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah Jurusan Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir. Pembimbing Hibbi Farihin, M. S. I.

Kata Kunci: Kafir, K. H. Bisyrī Muṣṭafā, *al-Ibrīz*.

Penelitian ini membahas tentang konsep kafir dalam Al-Qur'an dengan menganalisa penafsiran K. H. Bisyrī Muṣṭafā atas ayat-ayat yang memuat kata *kafara* dan derivasinya dalam Tafsir *al-Ibrīz*. Penelitian *tematik tokoh* ini dipicu oleh Bisyrī Muṣṭafā yang menafsirkan kekafiran tidak hanya untuk orang-orang yang ingkar kepada Allah, namun seorang Muslim bisa mendapatkan status kufur ketika tidak mensyukuri atas nikmat-nikmat yang Allah berikan, dalam Qs. Ibrahim [13]: 7 dan Qs. al-Ḥajj [17]: 66. Di samping itu, Bisyrī Muṣṭafā menafsirkan ayat kafir dengan ciri khasnya, Tafsir *al-Ibrīz* menggunakan bahasa Jawa *ngoko* yang terkesan kasar untuk menggambarkan tercelanya perbuatan kufur, sehingga pembaca dapat menangkap emosional penafsir ketika membaca dan memahami penafsirannya.

Berangkat dari alasan tersebut, Penulis menggunakan dua rumusan masalah sebagai berikut: pertama, bagaimana konsep kafir dalam Al-Qur'an menurut K. H. Bisyrī Muṣṭafā? dan kedua, bagaimana relevansi pemikiran K. H. Bisyrī Muṣṭafā tentang kafir pada konteks saat ini?. Penelitian ini termasuk jenis penelitian kepustakaan (*library research*) dengan menggunakan metode penelitian deskriptif-analitis.

Dari penelitian ini dapat disimpulkan bahwa: pertama, K. H. Bisyrī Muṣṭafā tidak mendefinisikan pengertian kafir secara khusus. Hal ini terkait dengan sajian penafsirannya yang sederhana dan tidak banyak diuraikan, sehingga definisi jenis-jenis kafir sendiri tidak begitu jelas terbaca oleh Peneliti. Jenis-jenis kafir menurut K. H. Bisyrī Muṣṭafā adalah kafir karena ingkar, kafir karena rasa sombong, kafirnya orang-orang munafik, kafir karena menyekutukan Allah, kafirnya atas nikmat Allah, kafir disebabkan keluar Agama Islam, dan kafirnya para Ahli Kitab. Dari bermacam jenis kafir tersebut tidak semua menunjukkan bahwa status *kufir* untuk orang-orang ateis dan non-muslim saja, namun seorang Muslim dapat terjerumus perilaku kekufuran. Kedua, relevansi pemikiran K. H. Bisyrī Muṣṭafā mengenai kafir di masa sekarang sebagai penyebab semakin jauhnya seorang Muslim kepada Allah antara lain kafir ingkar terhadap rukun iman, kafir karena sombong dalam diri seorang muslim, kafir atas nikmat Allah, kafir disebabkan menyekutukan Allah, kafir karena keluar Agama Islam, kafirnya orang munafik yang tercermin dalam diri seorang Muslim, dan kafirnya para ahli kitab.

ABSTRACT

The thesis entitled “Study of Infidel Verses Interpretation in *Al-Ibriz* from K.H Bisyri Mustafa” was written by Mukhibatur Rohmah, NIM. 17301163021, advisor Hibbi Farihin, M. S.I.

Keywords: Infidel, K.H. Bisyri Mustafa, *al-Ibriz*.

This research discusses about infidel concept in Holy Qur'an with analysis from K.H. Bisyri Mustafa's interpretation to *kafara* verses and its derivations in tafsir *al-Ibriz*. This character thematic research is caused the Bisyri Mustafa interpret infidel is not just to persons disbelieve in God, but muslim can get *kufur* when the person not thank about god bless in Surah Ibrahim (13):7 and Surah Al-Hajj (17): 66. Beside that, Bisyri Musthofa interpret infidel verses and the special features, *Tafsir al-Ibris* uses Jawa ngoko language that rough to describe the disgrace of the infidels, so the readers can know the emotional from writer when he read and understand the interpretation.

From the reason, researcher uses two research problems that: First, how is the infidel concept in Holy Qur'an from K.H. Bisyri Musthofa? and Second, How is the relevance of K. H. Bisyri Muştafa's thoughts on kafir in the current context? This research is a type of library research using descriptive-analytical research methods.

From this research it can be concluded that, the researcher did not find the full definition of kafir in the interpretation of K. H. Bisyri Mustafa. This is related to the presentation of its simple interpretation and not much elaborated, so that the definition of the types of kafir itself is not clearly read by the researcher. The types of kafir according to K. H. Bisyri Muştafa are infidel because disobedient, infidel because arrogant, infidel from hypocrite, infidel because disobedient from God, infidel from god bless, and infidel who out from Islam and infidel from the scribe. From the types of infidel are not all that the infidel is from nonmuslim, but also for muslim can fall in *kufr*. Relevance from K.H Bisyri Mustafa interpretation about infidel now is the infidel behavior are needing to alert for muslim now that are reasons of furthering a Muslim from Allah is disbelieving in the pillars of faith, infidel because arrogant, infidel from god bless, infidel because disobedient from God, infidel who out from Islam, infidel from hypocrite from muslim selves and infidel from the scribe.

الملخص

البحث العلمي بالموضوع "مطالعة على تفسير آيات الكفار في الإبريز مؤلف بالشيخ بشري مصطفى" التي كتبته محبة الرحمة رقم القيد 17301163021، المشرف حبي فارجين الماجستير.

الكلمة الإشارية: كافر، الشيخ بشري مصطفى، الإبريز.

يبحث هذا البحث عن مفهوم الافر في القرآن بتحليل تفسير من الشيخ بشري مصطفى على الآيات التي تشمل الكفار واستيقاؤه في تفسير الإبريز. البحث الموضوعي للهيئة هو لأن تفسير من الشيخ بشري مصطفى أن الكفار ليس لمن ينكر الله، بل كان الكافر هو من لا يشكر نعم الله، في سورة إبراهيم آية 7 وسورة الحج 66. ويفسر بشري مصطفى آيات الكفار وخصائصها، ويستعمل تفسير الإبريز اللغة الجاوية عوقو بالأسلوب القاسي لتصوير سوء الكفر حتى يشعر القارئ على شعور المؤلف حينما يقرء ويفهمه.

من الحجة المذكورة تستعمل الباحثة مسائلتين في البحث منها: الأول كيف مفهوم الكافر في القرآن من الشيخ بشري مصطفى؟ والثاني كيف مطابقة فكر الشيخ بشري مصطفى عن الكافر في الحال؟. يدخل هذا البحث الى البحث المكتبي بطريقة الوصفي التحليلي.

يستنتج أن لا توجد الباحثة تعريف الكافر إشتقاقة في تفسير الشيخ بشري مصطفى. وهذا مطابق من عرض التفسير البسيط ولا يفسر، حتى تعریق تقسيم الافر غير واضحًا مقصوداً للباحثة. وتقسيم الكافر عند الشيخ بشري مصطفى هي الكافر لمن ينكر الله والكافر لمن يتكبر، واكافر لمن منافق، والكافر لمن ينكر الله والكافر لنعم الله والكافر للمرتد والكافر لأهل الكتاب. من انواع الكفار ليس لكلها من الكفار لمحمد وغير الإسلام، بل لمسلم يدخل إلى الكفر. مطابقة من فكر الشيخ بشري مصطفى عن الكافر الآن هي الكفر الذي يحتاج الحذر للمسلم الآن كسبب أبعد المسلم لله هي الكافر لمن ينكر ركن الإيمان والكافر لمن يتكبر والكافر لنعم الله والكافر لمن ينكر الله والكافر للمرتد والمنافقين للمسلم والكافر لأهل الكتاب.